



CLAUDIA, PRESIDENTA ELECTA: HASTA LA VIDA POR LA PATRIA

RECIBE constancia la primera mujer en 200 años; Sheinbaum afirma que con ella "llegamos todas" y recuerda a heroínas y a las invisibles; dice que no habrá guerra contra el narco y que el pueblo votó por un verdadero sistema de justicia; convoca a la unidad y sugiere a Morena renovar estatutos; AMLO la llama "giganta" y la oposición la felicita.

Claudia Sheinbaum ya es Presidenta electa

"Pondré hasta la vida misma para servir a mi patria"

RECIBE CONSTANCIA de mayoría por el TEPJF; dice que gobernará para todos y no regresará la guerra al narco; pide unidad en Morena; más tarde, celebra con afines a 4T en el Teatro Metropolitan

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

"Presidenta electa" se leyó ayer por primera vez en la historia de México en las palabras estampadas sobre la constancia que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) entregó a Claudia Sheinbaum Pardo, para acreditar su triunfo y ser declarada oficialmente como la primera mujer en llegar al máximo cargo del país por el cual, aseguró, pondrá hasta la vida.

Bajo el compromiso de que gobernará para todas y todos, incluso quienes no votaron por ella, y que a partir de ahora ya representa a toda la población, hizo un llamado a la unidad de los mexicanos y decidió anunciar su distancia del partido Morena, no sin antes sugerirle que actualice el proceso para renovar su dirigencia, sus documentos y trace una ruta clara hacia la separación del partido y la labor del Gobierno en el proceso de transformación que su proyecto ofrece.

EL DATO

CON VOTACIÓN de 4 contra 2, el pleno de la Sala Superior del TEPJF validó el 12 de agosto la elección presidencial, al rechazar los juicios de inconformidad para su nulidad.

A pesar de esto, la exjefa de Gobierno de la capital del país aseguró que no se deslindará ni criticará al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Nuestros adversarios se molestan cuando hablo de Andrés Manuel López Obrador; piensan que me afectan, cuando repiten sus insultos cargados de misoginia. Lo que quisieran es que hubiera un

deslinde, que marcara diferencia, que lo criticara. No lo voy a hacer. ¡Nunca!", exclamó Sheinbaum Pardo.

Alrededor del mediodía de ayer se celebró la sesión del tribunal para la entrega de constancia, con la presencia no sólo de representantes de los tres Poderes de la Unión, cuya independencia aseguró que respetará, sino también la familia de la Presidenta electa y miembros de su próximo gabinete.

Entre los compromisos, destacó uno con las mujeres: velar por todas, pero principalmente con las más vulnerables y cuidar, "como lo hacemos las mujeres, responsablemente, el porvenir de nuestra patria".

"Gobernaré para todos y para todas y tengan la certeza que nos sentimos y nos sentiremos cada día más orgullosos de nuestro origen y también de nuestro porvenir. Nadie debe temer a nada, al contrario, el futuro es promisorio. Estaremos a la altura de las circunstancias y de nuestro hermoso y glorioso pueblo. Hago el compromiso de no defraudar y de poner todo mi empeño, mi conocimiento, mi corazón, mi esfuerzo, mi voluntad y hasta la vida misma para servir a mi patria y a mi pueblo", expresó la ya declarada Presidenta electa de México.

En su discurso, dirigió un mensaje a las autoridades electorales, que en los próximos días definirán la conformación del Congreso de la Unión, para referir que habrán de apegarse a la Constitución y resolver como lo han hecho antes.

"No debemos temer a la democracia. El 2 de junio, el pueblo de México también plasmó su voluntad para la composición

del Congreso y es clara la norma electoral en la asignación de los legisladores de mayoría y de representación proporcional. Estoy convencida de que las y los titulares del Poder Judicial en materia electoral conocen a profundidad este tema, porque así han actuado en pasadas elecciones y sabrán respetar también la Constitución, las leyes y la voluntad del pueblo", manifestó.

Tras definir su triunfo como resultado de una "conciencia cívica y vocación democrática" de casi 36 millones de votantes que la apoyaron, y de exaltar que rebasó a su contrincante Xóchitl Gálvez por 32 puntos, aseguró que el mandato expresado por la población el 2 de junio fue que siga la transformación, porque "eligieron un Estado de bienestar desde la cuna hasta la tumba".

"Lo haremos con estrategia, no regresará la guerra contra el narco, seguiremos construyendo paz con justicia... el mandato es no alejarse y que esa soberanía está siempre por encima de grupos o individuos, por más poderosos que parezcan... el pueblo de México también decidió mayoritariamente un verdadero sistema de justicia que sea igual para todas y todos los mexicanos", expresó Claudia Sheinbaum.

Hacia las 14:00 horas, la Presidenta electa se dirigió al Teatro Metropolitan, donde ya la esperaban diputados y senadores electos, funcionarios actuales, miembros de su gabinete y centenas de simpatizantes, para celebrar la "victoria del pueblo".

"¡La primera!", fue el grito que resonó al interior del recinto, donde más tarde dirigió un segundo mensaje a las mujeres, para reiterar que no llegó sola al cargo, sino "llegamos todas", al referirse no sólo a aquéllas cuyo paso por la historia es conocido, sino a las del día a día que enfrentan diversas circunstancias, a las mujeres invisibilizadas.



“También llegan las invisibles, que con estas líneas hago visibles. Hago aparecer a quienes quisieron desaparecer, las que lucharon por su sueño y lo lograron; las que lucharon y no lo lograron; llegan las que pudieron sacar la voz y las que no lo hicieron; llegan las que han tenido que callar y luego gritaron a solas; llegan las más marginadas; llegan las abuelas, las bisabuelas que no aprendieron a leer y escribir, porque la escuela no era para niñas... las heroínas anónimas, que desde su hogar, las calles, o sus lugares de trabajo, lucharon por ver este momento. A todas ellas no sólo les digo: Llegamos juntas, sino ‘gracias’, exclamó.

El mensaje también cargó un nuevo llamado a la unidad, ahora ante sus simpatizantes, tras el cierre de ciclo del Presidente Andrés Manuel López Obrador, así como un recordatorio para las y los legisladores electos de la Cuarta Transformación, para que, “en el corto plazo”, aprueben las reformas enviadas por el mandatario, particularmente la judicial.

Aunque los instó a tomar en cuenta las opiniones vertidas en los foros de estas últimas semanas, les pidió tener claro que la elección de ministros, jueces y magistrados fue un “mandato popular” en la elección del 2 de junio.

“Así como el Presidente separó el poder político, va a tocar ahora separar la justicia del poder económico”, dijo.

En cuanto a sus políticas de gobierno, recordó algunos de los cien puntos del proyecto, entre los que aseguró que concluirá las obras como el Tren Maya en su conversión al servicio de carga, o del Tren Interoceánico; también, ordenar las concesiones de agua, mantener y crecer los programas sociales; fortalecer la economía, y trabajar por la seguridad, entre otros compromisos.

Hacia el final de su mensaje, pidió ser nombrada como Presidenta, “con A”.

“Así como decimos: jueza, abogada, científica, ingeniera, con ‘A’; porque nos han enseñado: lo que se nombra, existe, y lo que no se nombra, no existe. Y hoy, con mucho orgullo, podemos reivindicarlo”, dijo.

6

Millones 204 mil 710 votos registró Álvarez Máynez el 2 de junio

16

Millones 502 mil 697 sufragios tuvo Xóchitl Gálvez

35

Millones 924 mil 519 votos obtuvo Claudia Sheinbaum

EL TIP

EL 2 DE JUNIO se emitieron 60 millones 115 mil 184 votos; una participación ciudadana de 61% de la lista nominal.

SE CONGRATULAN

Felicitan a la próxima mandataria gobernadores de la 4T, la presidenta del TEPJF y el embajador de EU.

“**MI RECONOCIMIENTO** y felicitación a la Doctora @Claudiashein, quien se convierte en la primera mujer Presidenta electa de México, un hecho que representa la lucha de las mujeres en la política”

DELFINA GÓMEZ
Gobernadora del Estado de México

“**FELICITO A MI AMIGA**, la Doctora @Claudiashein, por recibir su constancia de Presidenta electa. Estamos escribiendo un mejor futuro para México, un futuro para las mujeres”

SALOMÓN JARA
Gobernador de Oaxaca

“**ESTE MOMENTO** histórico en el que recibí su constancia oficial como la primera Presidenta electa en la historia del país, es una gran victoria para nuestro movimiento y para todas las mujeres”

ALFREDO RAMÍREZ BEDOLLA
Gobernador de Michoacán

“**ESTE DÍA** ha quedado grabado en la historia. Después de 200 años, una mujer ocupará la titularidad del Ejecutivo (...) un paso importantísimo para consolidar el cambio de toda una nación”

EVELYN SALGADO
Gobernadora de Guerrero

“**ES UN DÍA** histórico para las y los mexicanos; es un honor ser testigo y celebrar la entrega de la constancia de la primera mujer Presidenta, la Doctora @Claudiashein. #EsTiempoDeMujeres”

LORENA CUÉLLAR
Gobernadora de Tlaxcala

“**MUCHAS FELICIDADES** por la entrega de la constancia como Presidenta electa a la Dra. @Claudiashein (...) Nuestro reconocimiento por ser la primera mujer Presidenta de México”

RUTILIO ESCANDÓN
Gobernador de Chiapas

“**CON SU LLEGADA** a la titularidad del Poder Ejecutivo, México le quita el velo al patriarcado. Nunca más la duda de si una mujer estará preparada para gobernar nuestro país”

MÓNICA SOTO
Presidenta del TEPJF

“**FELICITO** al pueblo de México por haber llevado a cabo el proceso electoral más grande de su historia, a través del cual la Doctora Claudia Sheinbaum fue elegida Presidenta electa de México”

KEN SALAZAR
Embajador de EU en México